
 

 

                                                                                                                                   

 

 
 
PROCES VERBAL DE REUNION : ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
Réunion organisée par : Le Conseil d’Administration 
 
DATE : Lundi 31 mai 2021 
HEURE : 17H30 
Lieu : Salle de réunion, LFA + Salle virtuelle Zoom 
 

LISTE DE PRESENCE 
MEMBRES DE DROIT PARTICIPANT MEMBRES ELUS PARTICIPANT 
  M. Nadim GHANEM 

Président 
Présent 

M. David BALLIEU 
Proviseur 

Présent Mme Laurence 
ELONG MBASSI 
Vice-Présidente 

Présente 

Mme Karine SAKO 
Directrice 

Présente Mme Sophie 
BAILLY-BECHET 
Trésorière 

Présente 

Mme Sylvie BOURGET 
DAF 

Présente M Wissam RAAD 
Trésorier Adjoint 
 

Présent 

  Mme Béatrice 
MANIGAT 
Secrétaire de séance 

Présente 

  Mme Enam 
GBEKOR 
Membre 

Présente 

  Mme Julie 
HELLEMANN 
Membre 

Présente 

  Mme Alice COLES 
Membre 

Présente 

  M. Krishan 
KAPOOR 
Membre 

Présent 

  Emma Tarrant 
TAYOU 
Membre  

Présent 

 
Ordre du jour : 

1. Rapport d’audit du commissaire aux comptes 

2. Bilan de gestion au 31 décembre 2020 

3. Approbation du compte financier 2020 (vote électronique) 

4. Elections au Conseil d’Administration  

5. Divers 

 
 

1. Rapport d’audit du commissaire aux comptes 



 

 

                                                                                                                                   

 

 
SUJET Le commissaire aux comptes (cabinet Ernst & Young) fait lecture de 

l’audit. 
 
DISCUSSION « Accounting control operation » (contrôle de la comptabilité) 

Doit-on y voir un risque pour l’école ? 
Non, pas d’impact sérieux pour l’école.  
 

 
CONCLUSION  Audit approuvé par l’AG 

 
 

2. Bilan de gestion au 31 décembre 2020 et  
3. Approbation du compte financier 2020 (vote électronique) 

SUJET Le compte financier rend compte du résultat de l'exercice c'està-dire de 

l'écart entre les recettes et les dépenses en 2020 

 

Présentation d’un document PowerPoint récapitulatif 

 

Les recettes sont 4% supérieures aux prévisions. 

Ceci s’explique par l’augmentation des inscriptions, donc des frais de 

scolarité et les activités extrascolaires. 

Cependant, les dépenses sont en baisse par rapport aux projections en 2019-

2020 (malgré une augmentation de 8.4 % de la prime des employés, des 

salaires des CL et des coûts). 

Il y a eu baisse de la participation à la rémunération des résidents, des frais 

d’assurance, des exonérations de frais de scolarité, de la contribution RSE, 

20.4 % de baisses des dépenses administratives et générales, électricité, eau, 

frais bancaires, transport). 

 

Evolution 2020 – Réel vs Budget (page 6) 

On constate une baisse des recettes et une baisse des dépenses par rapport 

aux projections. 

Le résultat net a augmenté. 

 

Evolution du réel 2020 vs réel 2019 (page 13) 

Augmentation de 4% des recettes 

Baisse de 2% des dépenses 

Augmentation du résultat entre 2019 et 2020 (62.000 euros vs 301.000 

euros en 2020). 

 

 

Investissements (page 12) 

Certains arrêtés du fait de la pandémie 

 

 
DISCUSSION Dépenses : 

Y a-t-il au des aides de l’AEFE pendant la pandémie ? 



 

 

                                                                                                                                   

 

 
Oui, avec la prise en charge des dépenses Covid (entretien, matériel 
sanitaire) à hauteur de 8717 euros par une subvention AEFE 
Par ailleurs, aide à certaines familles pour les frais de scolarité 
Puis avance de trésorerie de 103.000 euros pour pallier la baisse de 
revenus (frais de scolarité impayés) 
 
Investissements 
Peut-on espérer l’ouverture de la BCD au Primaire ? 
La BCD est physiquement fermée mais tous les 15 jours, les 
enseignants reçoivent des bacs de livres consultables. A leur retour, cs 
livres restent 4 jours dans les bacs sans être touchés puis ils sont remis 
dans les étagères. Donc la BCD fonctionne malgré tout. 
 
Ces investissements sont-ils supprimés ou reportés ? 
Ils sont reportés. 

 
CONCLUSION Vote du Budget : approuvé (92% oui, 1% non, % abstention) 

 
4. Elections au Conseil d’Administration 

SUJET Message du Président sortant 
Remerciements aux CA précédant et actuel. 
Rappel des réalisations :  

• Section International 
• Nouveau nom LFIA 
• Ouverture de la Section Arabe 
• Ajout de 5 classes  
• Nouvelle cantine plus grande 
• Gazon sur le terrain 
• Comptes assainis 
• Cabinet comptable et secrétariat contractés 
• Comité communication mis en place (renforcement de la 

communication entre parents et administration) 
• Fonds de Solidarité  
• Nombre de 900 élèves atteint 

 
Propositions du Président sortant 

• Envisager une rémunération pour les membres du bureau 

Ceci pourra encourager un engagement plus  régulier des membres. 
Ou une compensation (par exemple, une remise sur les frais de 
scolarité d’un enfant) 

• Durée dans le Bureau 
Pdt sortant : les deux premières années permettent de bien découvrir 
la fonction, le travail devient plus efficace les troisième et quatrième 
années. 

Je pars mais suis toujours disposé à aider. 
 
Elections nouveaux membres 

• 5 membres restent (Emma, Chris, Sophie, Alice, Wissam) 
• 5 partent (Nadim, Laurence, Julie, Amy, Enam) 



 

 

                                                                                                                                   

 

 
• 5 candidatures nécessaires 

 
Candidatures  
Mme Armelle ALLARD 
Mme Anne-Marie CASTEL-LANGEFELD 
Mme Enyonam DAGADU 
Mme Nachula WILSON 
 

 
DISCUSSION  
 
CONCLUSION Approbation de l’AG des 4 candidatures.  

Le CA sera composé de 9 membres. 
 
 
 
 
 
 

FIN DE SEANCE : 19h15 
 
 

Fait à Accra le 31 mai 2021  
 
Le Président de l’APE      
  Nadim GHANEM           

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 


